
CITIES CONNECTION PROJECT : L'ARCHITECTURE COMME CONNEXION

Initiée en 2018, l'exposition Cities Connection Project ? Reactivate the City aura été présentée dans 6 villes à travers l'Europe: Bruxelles, Barcelone, Tarragone, Lugano, Vilnius et Bordeaux.



Quarante jeunes bureaux (20 FWB + 20 Barcelone) ont eu l'occasion d'exposer conjointement leurs projets. Ils ont ainsi partagé leurs expériences et discuté des propositions architecturales qui construisent l'avenir de la ville. Quarante projets différents qui, même à des kilomètres de distance, ont tous quelque chose en commun : il s'agit d'équipements publics conçus pour réactiver la ville dans laquelle ils se trouvent, en agissant comme des éléments de cohésion sociale.

Trois ans après le lancement de cette opération, qu'en reste-t-il ?

De nombreuses traces dans les médias

- La 14^{ème} saison de l'émission Archi Urbain était consacrée aux architectes FWB impliqués dans Cities Connection Project. Au total une quarantaine de vidéos présentant des bureaux et des projets d'architecture en FWB.

- Plusieurs podcasts de l'émission radio Par Ouï-dire (RTBF, La Première) réalisés par Thierry Genicot.

- Une quinzaine d'articles dans la presse espagnole (spécialisée ou non) ainsi qu'un podcast radio.

- Une émission sur la radio suisse romande.

- Deux émissions et 8 capsules radiophoniques (mettant en avant les projets présents dans l'exposition autour de 4 thématiques: Reconversion/culture/logements sociaux/écoles) réalisées en partenariat avec Rumeurs Radio (média indépendant qui réalise des créations sonores radiophoniques autour de l'architecture depuis 2008) et Le 308- Maison de l'architecture à Bordeaux.

- Deux émissions de radio en Lituanie : l'une sur la radio nationale LRT où Aidis Krutejevas (V+) et Martynas Germanavičius, directeur de notre partenaire Architektūros fondas se sont exprimés sur l'attitude des architectes et de la société concernant la réactivation urbaine. À écouter ici (en lituanien). L'autre, actuellement en postproduction,

rassemble les témoignages de Julien Dailly (ReservoirA) et Aidas Krutejavas (V+)

Des rencontres professionnelles

WBA et ses partenaires internationaux ? La faculté d'architecture La Cambre-Horta à Bruxelles, CitiesConnection Project et la Fondation Mies van der Rohe à Barcelone; le COAC à Tarragone; l'Istituto internazionale d'architettura à Lugano; Architektūros Fondas à Vilnius et Le 308-Maison de l'architecture à Bordeaux ? ont systématiquement organisés des rencontres européennes d'architectures dans le cadre de l'itinérance de l'exposition. En effet, l'itinérance de l'exposition et des délégations d'architectes est avant tout destinée à générer des rencontres, des échanges professionnels et des envies de collaboration future, sur base de partage autour des architectures et des lieux visités. Les 3 journées d'échanges s'articulent autour de conférences, d'échange de publications, de visites. A titre d'exemple, 29 architectes espagnols avaient fait le déplacement à Bruxelles et 52 architectes FWB à Barcelone.

Des collaborations

Cette exposition a été l'occasion pour les architectes FWB de se rencontrer entre eux. Plusieurs ne se connaissaient pas et collaborent aujourd'hui sur un ou plusieurs projets ou envisagent de le faire.

S'il est encore trop tôt pour pouvoir lister les projets qui verront peut-être le jour, mentionnons toutefois que le bureau bruxellois OUEST et le bureau espagnol FLORES & PRATS ? tous deux exposés dans Cities Connection Project ? ont remporté le concours pour la rénovation du Théâtre des Variétés à Bruxelles.

Des partenariats à plus long terme

Cette exposition a également permis à WBA d'entrevoir des partenariats sur le long terme avec les institutions impliquées. Si certaines se sont déjà concrétisées (invitation d'un architecte FWB à la Biennale suisse du territoire), d'autres sont encore en discussion (création d'une exposition au format CCP avec Le 308-MA).

Des publications

Afin de soutenir les bureaux d'architecture dans le développement de leurs activités au plan international, WBA a développé une aide à la réalisation d'outils promotionnels. Les architectes FWB impliqués dans le processus CCP ont pu bénéficier de ce soutien et ainsi créer une publication concernant leur production, outil qu'ils pourront réutiliser dans d'autres contextes. Une quinzaine d'ouvrages ont ainsi été conçus.

Et mentionnons évidemment le catalogue de l'exposition qui constitue une véritable carte de visite des projets/bureaux exposés. <br class="innova">

Publication	13/09/21
-------------	----------

Site Internet	http://www.citiesconnectionproject.com/
---------------	---